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证券代码：600478          证券简称：科力远         编号：2024-05-30 

湖南科力远新能源股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研 分析师会议 

媒体采访     业绩说明会 

新闻发布会   路演活动   

 现场参观     电话会议 

其他（电话交流会） 

参与单位名称 
深圳市和善资产管理；湖南湘江私募基金；深圳宇纳私募证券基金

管理；长电投资管理；华泰证券等 25名投资者 

时间 2024年 5月 30日   

地点 湖南长沙科霸汽车动力电池有限责任公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书：张飞  

证券事务代表：汤锐 

投资者关系主管：李小涵 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

证券事务代表汤锐先生先就公司情况做了简要介绍。公司自上

市以来坚持节能减排战略道路，从电池材料起家，以带状泡沫镍发

明专利，打破国内该领域的技术壁垒，产品领跑市场，历经五年上

市，搭建镍电强链，占据了镍氢电池的绝对市场份额，紧随市场变

更，实现产品市场转型，布局碳酸锂，铺路储能市场，延续节能减

排的愿景，坚持企业初心。 

最后在投资者交流互动环节，由公司参会人员就公司近期经营

发展情况与投资者进行了深入密切的交流，主要内容如下： 

1、请介绍一下公司的锂电产品现在的产能情况及后续规划。 

回复：根据已有的详勘报告和预测，我们所拥有的四座锂矿矿

石资源储量预测不低于 1200 万吨，结合地下矿石锂元素含量更高

的特点，四座矿总储量折合碳酸锂当量约 40 万吨。目前公司锂矿

产能为 20万吨，计划扩产到 80万吨，可满足 2万吨碳酸锂的生产

需求。此外，公司依托先进材料国家工程中心与中南大学合作，在

洞采矿的选、冶技术上加速技术改良，预期该技术产业化应用后，

锂云母精矿冶炼过程锂的浸出率提高 8%以上，碳酸锂生产后的渣量

将减少 50%以上。目前子公司金丰锂业的碳酸锂产能为 1 万吨，总

的产能规划为 3万吨，目前扩产项目已完成厂房搭建，公司将根据

碳酸锂产品的技术革新完成度及市场行情变化等因素，综合考虑扩

产完成后的盈利能力实时推动产能拓展计划。 

2、公司同丰田的合作未来是否会存在缩量的现象？ 

回复：：公司同丰田的合作主要体现在 HEV动力电池的供应链

体系上。目前公司的 HEV动力电池装机量基本稳定在 36至 48万台

套之间波动，2023年受市场环境影响，公司 HEV电池及材料供应量
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约为 36万台套，2024年预计供应量提升至 40万台套以上。从丰田

的销售数据来看，当前丰田的 HEV车型在全球市场的销量依然保持

增长的趋势，未来如果客户有增量计划，公司也将积极配合扩产。

此外，除 HEV动力电池外，公司镍氢电池也在积极拓展新市场，比

如电网侧调频市场，轨道交通（高铁、地铁、城轨等）辅助电源，

电磁屏蔽材料，航空冷链、鱼雷潜艇等电源市场。 

3、从公司的发展历史来看即从材料端到应用端全产业链布局，

不知锂电方面是否也将考虑填充当前产业链确实的环节？ 

回复：公司从锂电材料出发主要是为了为公司的储能市场赋

能，目前国内的锂电市场发展成熟，供应链上下都有既存的优秀企

业，公司以现在的时间点单枪匹马的进入中游市场显然是不明智

的，但公司仍会寻求优秀的中游企业共同合作，推进产业及技术的

革新。根据公司的储能战略规划，在储能产业链中聚焦于上游锂电

原材料和终端储能市场，通过公司自有锂矿资源保证上游材料供

应，通过构建产业创新联合体与中游各优质企业合作共赢，再由公

司完成终端储能系统集成，输出具备市场竞争力的储能系统产品面

向客户。同时，公司牵头组建储能产业基金为储能战略实施提供资

金支持，目前已与中创新航完成母基金搭建，将支持发电侧、电网

侧等市场订单获取。 

4、公司在固态电池方面的进展如何呢？ 

回复：公司认为固态电池的技术路线将成为下一代能够解决或

者替代当前业态下三元锂电池和磷酸铁锂电池为主导地位的方向。

基于这样的战略认知，公司主要针对固态电池的核心零部件，以干

法电极的技术创新为主，该技术可应用于固态、半固态、液态电池

的正、负极片生产，将有效提升固态电池产品性能品质。该项技术

目前在研发阶段，预计今年内完成中试，未来将根据客户需求推进

产业化落地。 

5、目前公司碳酸锂的成本如何？ 

回复：按自有矿全自供生产碳酸锂核算，公司碳酸锂整体制造

成本约在 7万以内。目前，自有矿供给尚需扩能提升，同时需采购

部分锂精矿，整体生产成本相对较高。此外，公司正在研发新型提

锂和选矿技术，未来有助于进一步降低综合成本和尾渣量，提升碳

酸锂业务盈利水平。 

6、公司披露的一季报增长主要原因是消费类电池的毛利增长

及客户结构的改变，请问具体体现在哪些地方呢？ 

回复：公司主动减少利润率较低的订单，转而承接更高盈利水

平的订单。其中 3C 产品同美团、怪兽、罗马仕等充电宝业务的拓

展；两轮车市场同九号、哈啰单车等头部企业的深度合作都对公司

的业绩增长起到了正向作用。同时公司也在积极拓展智能家居、滑

板车等不同赛道的民用电池市场。 

附件清单 无 

备注 
交流过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟

通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

 


